

## Fernandez y Compañía

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS

Plaza del Duque de la Victoria, núm. 10

Estos conocidos almacenistas han realizado importantes compras y a pesar de la considerable subida en todos los artículos de tejidos, entre otros ofrecen a su numerosa clientela **sección de detall** sin alza de ninguna especie.

Artículo blanco llamado Macarena, piezas de 20 metros a 7'50 pesetas pieza,  
Gran Duquesa... 10

Sedas Japonesas gran novedad... a 3 reales metro,  
Juegos mantelería adamasada, seis cubiertos, en una elegante caja, 5 ptas. uno.

Horas de despacho de 8 mañana a 9 noche.

VENTAS AL CONTADO

## A LOS SEÑORES INGENIEROS, ARQUITECTOS Y MAESTROS DE OBRAS

### CON REAL PRIVILEGIO

Única fábrica en España de TELAS PARA CALCAR de

## A. SEDÓ Y COMP.ª

Por su brillo, transparencia, finura y precios, resultan más ventajosas que las de las principales fábricas del extranjero.

Para muestras y precios: A. SEDÓ Y COMP.ª, Ronda San Pedro, 1 y 3, Barcelona

EL NOTICIERO SEVILLANO  
es el periódico de mayor circulación  
de Andalucía  
GRABADOS EN TODOS LOS NÚMEROS

## SIMÓN MARCO

8, Tarifa, 8

Un mobiliario le compré a Simón que me costó dos mil reales vellón. Preciso a empeñarlo en días de apuros, sobre el importe, diéronme cien duros. Y al verme sin la última peseta por quinientos vendí la papeleta. ¡Habrá quien ante tal triplicación le deje un solo mueble a Don Simón.

## LA AMUEBLADORA SEVILLANA

SIERPES, 22, frente al Correo  
GRAN ALMACEN DE MUEBLES  
DE TODAS CLASES  
Precios económicos.—Entrada libre

## PIANOS

Agustín M. Leraute  
Cánovas del Castillo 55  
(antes Cánova), Sevilla.

## Edición de la mañana

## POR LOS HÉROES DE LA PATRIA

En la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús revistió grande solemnidad la misa de Requiem dedicada a sufragio por las almas de los españoles muertos gloriosamente en Santiago de Cuba, defendiendo la integridad y el honor nacional y a la que había invitado como dignimos, nuestro colega el *Diario de Sevilla*.

El acto resultó grandioso y conmovedor en extremo.

El altar estaba adornado con majestuosa severidad.

El magnífico templo de San Francisco era insuficiente a contener en sus tres amplias naves el inmenso número de fieles allí congregados.

Ofició la misa el presbítero don José Miguel Torres, actuando de diácono y subdiácono, respectivamente, don Juan Fuentes y don Wenceslao Trinidad.

Cantóse la misa de Requiem de canto llano por el tenor señor Peña en unión de un numeroso coro, acompañados por el *melodinus*.

Concluida la misa y revestido el preste con la capa pluvial, se entonó un solemne responso.

Entre los que asistieron, recordamos a los señores Casco y Fernandez, Carmona y Ramos, Romero, Fernandez Peñaranda, Caramillas, el presbítero don Sabas Perez y otros muchos.

Asistió también una comisión de los frailes capuchinos presidida por su guardián fray Diego de Valencia y otra de los franciscanos observantes de San Buenaventura.

El *Diario de Sevilla*, al dar cuenta de este solemne sufragio, dice lo siguiente:

«Han asistido a tan cristiano y patriótico acto un gran número de personas de todas las clases sociales, entre las que se encontraban sacerdotes seculares, religiosos franciscanos observantes y capuchinos, ricos propietarios, distinguidos letrados, industriales y comerciantes conocidísimos y piadosísimos señores.»

Esto no obstante, más hubiéramos deseado que, puestos juzgáramos que mientras hubiere habido en Sevilla una persona siquiera que no acordase al tiempo para pedir al Dios de las misericordias el eterno descanso de las almas de aquellos que generosamente dieron su vida por la patria y honrar su memoria con la celebración de un acto público y solemne, no estaba pagada de alguna manera la inmensa deuda de gratitud que nos ha impuesto su heroico sacrificio.»

resuelto nada todavía respecto a las condiciones en que se podrá hacer la paz.

Añade que el presidente de los Estados Unidos no cree que el pueblo americano apruebe que España conserve las islas Filipinas.

El *Times* no cree que las condiciones para la paz, que se dicen formuladas por el gobierno español, sean aceptadas por el gabinete de Washington.

En un telegrama de Nueva York al mismo periódico, se dice que parece seguro que el pensamiento de Mac Kinley respecto a concesiones territoriales de España, es bastante modesto; pero tiene que luchar con las pretensiones, verdaderamente extravagantes, de los diputados y senadores americanos.

Dice también que en los círculos gubernamentales se entiende que España debe considerar la condición puesta por la capitulación de Santiago, de repatriar las tropas como un acto de clemencia; pero—añade el correspondiente—la verdad es que los Estados Unidos pretenden realizar con esto un acto de buena política militar.

## Noticias locales

El Hospicio provincial de Sevilla y las hijas de caridad del mismo establecimiento consagran hoy al insigne bienhechor y patriarca San Vicente de Paul solemnemente en la iglesia de San Luis, ante la presencia de Jesús Sacramentado.

A las diez de la mañana se celebrará una solemne función en la que predicará el pateriférico de dicho Santo el señor doctor don Juan Manuel Sanz y Saavedra, presbítero, cura propio de San Nicolás, y a las cinco y media de la tarde comenzarán ejercicios de lectura, oración y plática que dirigirá el reverendo padre señor don Jerónimo Gracia, vicerector de los padres escolapios.

En el Ayuntamiento estuvieron anoche reunidas las comisiones de Beneficencia y sanidad y Policía urbana. En la primera púsose a discusión si debían ó no admitirse al concurso las matronas que no hayan hecho el depósito para sacar el título.

Acordóse que no figuraran las solicitantes que estén en este caso.

La comisión que preside el señor Palomino se ocupó de los detalles referentes a la formación de una ronda compuesta de guardias municipales para perseguir y evitar se establezcan puestos en las cercanías de los mercados de abastos.

Hoy martes 19 a las siete y media de la tarde, en la parroquia de Santa Cruz, se harán los ejercicios del patriarca San José; predicará en ellos el licenciado señor don José María Caro y Romero, presbítero, familiar del señor Arzobispo.

Ha ocaído en el mando el gobernador civil de la provincia de Almería, señor Ahumada, tomando posesión el recientemente nombrado don Luis Moyano.

El señor Ahumada ha marchado a Madrid.

Se ha publicado la circular del prelado de esta archidiócesis, sobre la enseñanza del Catecismo.

En el último número del *Boletín Oficial* de este Arzobispado, se publica el edicto para la provisión de un beneficio en esta santa iglesia metropolitana, con término de 30 días, que espira el 14 de Agosto próximo.

El domingo 24 del corriente mes a las once de la mañana, se verificará en el Monte de Piedad y Caja de Ahorros, la venta en pública subasta de los empeños de ropas, cuadros, cobres y otros efectos verificados en el mes de Octubre de 1897, que no hayan sido renovados por sus dueños.

La Compañía Arrendataria de Tabacos se dice tiene el propósito de elevar a 50 céntimos el precio de las cajillas de 40.

En la real orden que trata de la venta del *maiden* de la Catedral, se dispone que parte de ella sea destinada a las obras de la Catedral de Córdoba.

Por este gobierno eclesiástico se han dictado las siguientes disposiciones sobre capellanías:

1.º La administración general de capellanías y fundaciones piadosas del arzobispado, procederá sin dilación a encargarse de todas las que se hallen en poder de administradores particulares.

2.º El mismo administrador, previos informes de los arciprestes, curas ó personas fidedignas, denunciará al señor provisor las capellanías poseídas indebidamente por seglares, para que proceda a lo que haya lugar, a fin de privar de aquellos beneficios a los que sin derechos los disfrutaban y a fin de que pasen a la administración general.

3.º La contaduría de visitas presentará a la mayor brevedad una relación detallada de las fundaciones que se hallen en descubierto, de misas y cargas espirituales, expresando los nombres de sus actuales poseedores para que estos cumplan con su deber, y en caso contrario proceder al embargo de las fincas.

Esta mañana a las cinco se armó una bronca monumental en el puesto de Serapio, establecido en la plaza del Duque, donde volaron sillas, bancos y banquetas, saliendo a relucir navajas.

Pasaba Manuel Moreno, acompañando a Dolores Bejarano, cuando Ricardo Gonzalez que se encontraba tomando el fresco en el aguadocho, empezó a reírse de la pareja, dando ocasión al escándalo.

Después de agredirse fuertemente y mutuamente, sacó el primero de ellos un arma blanca, que cayó después en poder de la policía.

La pareja de ronda, apostada en la Campana, compuesta por los agentes Servando Medina y Antonio Pacheco Aragón, detuvieronlos, pasando con ellos a la prevención civil.

## Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

### De provincias

En Valencia

Valencia 18, 1-40 t.

En la parroquia castrense se han celebrado solemnes funerales por el alma del general señor Vara del Rey.

Se colocó un severo túmulo, con las insignias del generalato.

El duelo lo presidió el capitán general, el vicario castrense y un sacerdote representando a la familia.

Asistieron todos los generales, jefes de la guarnición de esta plaza, comisiones oficiales, representantes de la Audiencia y de la Universidad.

También se vió el templo lleno por numeroso público.

A pesar de lo entoldado del día, el calor sigue siendo excesivo.—Ocaña.

En Barcelona

El bando del capitán general

Barcelona 18, 2 10 t.

En los sitios públicos se ha fijado el bando del capitán general, relativo a la suspensión de las garantías.

El general Despujols ha aplazado su viaje a Rosas.

Han quedado guarnecidas las baterías de Mongat y Badalona.

Reunión de periodistas

Barcelona 18, 6-30 t.

El capitán general ha convocado para mañana a los directores de periódicos locales, para darles cuenta de los asuntos que pueden ser penales, dentro de la publicidad, conforme al real decreto de suspensión de garantías.

El obispo mejorado

Ha mejorado notablemente el señor obispo de esta diócesis.

Un ofrecimiento plausible

Barcelona 18, 12 n.

El consignatario de la sociedad «Navigazione generale italiana» se ha ofrecido, por mediación del alcalde de esta capital, a repatriar en buenas condiciones las tropas de Santiago.

Concas, bien atendido

La señora de Concas ha recibido un telegrama de Nueva York, en el que se manifiesta que su esposo se encuentra bien atendido, recobrando rápidamente la salud.—Simó.

En Bilbao

Como en todas partes

Bilbao 18, 6 15 t.

Han sido convocados por el gobernador militar los directores de los periódicos locales.

Reunidos, la autoridad militar evidenció ante los representantes de la prensa, la transcendencia de su delicada misión en las actuales circunstancias y el ineludible deber que tiene de castigar con severidad las extralimitaciones de lo ordenado en el bando de suspensión de garantías.

Llegóse a un acuerdo sobre la manera de realizar la censura.

Material de artillería

Procedente de Gijón ha llegado el material de artillería necesario para equipar las baterías de San Ignacio y Punta Galea.—Elchaverry.

En el Ferrol

Muerto por accidente

Ferrol 18, 8-30 n.

El timonel del *Ciudad de Cadix*, José Capiles, tuvo la desgracia de caer de espaldas sobre la cubierta del barco, quedando muerto instantáneamente, al colocar la funda de un bote.

Batería inaugurada

Se ha inaugurado la batería de Montefaro.

El acto ha resultado espléndido. Las pruebas dieron excelentes resultados.

El «Cardenal Cisneros»

Créese que a fines de este año estará listo el acorazado *Cardenal Cisneros*.—Correspondiente.

En Cadiz

La fábula del día

Cadiz 18, 9-20 n.

Una persona llegada de Gibraltar asegura que se carece de noticias de los yankees en aquella plaza, circulando rumores muy contradictorios.

Allí se dá por seguro que el objetivo de los norteamericanos es bloquear los puertos del Mediterráneo, mar muy poco visitado por ellos y bloqueo que creen ellos ha de producir grande efecto en Europa.

No creen que se acerquen a Cadiz, por conocer que esta plaza tiene excelentes defensas que pudieran ocasionarles pérdidas inmensas.

Declaración de un marino

Un marino de la dotación del *Isla de Luzón* me ha dicho que antes de regresar de Suez, nuestro consul le advirtió que creía navegaba una escuadra yankee con rumbo hacia la Península y que tenía se le encontraran en el mar, si tardaban en aproximarse al Estrecho.

En su vista celebró una reunión la oficialidad mercante, acordando emprender el viaje de regreso, adelantándose a la escuadra de Cámara.

Hoy temen que se encuentren esta y la yankee, si la nuestra no ha llegado aun a Cartagena ó no se ha refugiado en las Baleares.

## Una versión desagradable

Los tripulantes del *Isla de Panay* dicen que anoche pudieron poner en camino por el Estrecho los barcos que quisieran.

Ellos lo hicieron a tres millas de la costa sin ver tierra a causa de la cerrazón completa.—Salido.

(Servicio retrasmidido)

## Marinos a España

Madrid 18, 4 t.

El ministro de Marina ha ordenado que vengan a Madrid los jefes y oficiales de la armada que se encontraban en comisión en el extranjero.

Hoy se le ha presentado el capitán de fragata señor Faura que se encontraba en Londres.

## Los yankees

Felicitación de Mac-Kinley

Madrid 18, 6 t.

En Santiago de Cuba, al revistar al ejército yankee, se leyó la felicitación entusiasta que el presidente Mac Kinley envía a los suyos.

## Los nuestros

Los oficiales y soldados españoles continúan acuartelados en los edificios públicos de Santiago.

## Hay que obrar

Nueva York.—El gobierno se propone que la expedición a Puerto Rico sea corta y decisiva.

Comenzará el ataque dentro de tres semanas.

Se ha acordado reforzar el bloqueo.

## Para en caso de paz

Londres.—Dícese que cuando se hagan las proposiciones de paz, el presidente de la República americana se propone reunir el Congreso en sesión extraordinaria, para examinarlas.

Insistese en que Mac-Kinley mostrará moderación en las condiciones.

## Obsequio a Cervera

Annapolis.—La prensa ha mandado al contralmirante Cervera un ramo de flores con lazos rojos y amarillos.

En la dedicatoria se reconoce la virtud y valor de nuestra marina, admirados por todas las naciones.

## Lamentación

Madrid 18, 7 t.

Al preguntar a Sagasta, respecto a la neutralidad no reconocida al cable de Filipinas, contestó con acento de amargura:

«¿Quiéren que las cosas sigan como están! ¿Qué hemos de hacerle?»

## De Santiago

Madrid 18, 7 30 n.

Dícese que a las cinco de esta tarde ha recibido el gobierno un telegrama donde se habla de Santiago.

Agrégase que dice que el ejército español está acampado en las alturas de la sierra que rodea a la población.

(Servicio corriente)

## Consejo de ministros

Madrid 18, 9 n.

En el Consejo celebrado por los ministros estos se dedicaron al examen de un telegrama de Santiago.

Este lo leyó el ministro de la Guerra.

Al salir del Consejo el general Correa hizo un justo elogio del heroísmo de nuestro ejército.

Los consejeros acordaron telegrafiar al general Blanco, dándole instrucciones que se reservaron.

## Capitulación

Un telegrama descriptivo

Madrid 18, 9-15 n.

Se ha recibido un telegrama en el que se dice fué firmada la capitulación de Santiago, comprendiendo las fuerzas y material de guerra de la división Toral.

Los Estados Unidos se comprometen a transportar a España, con la premura posible, las tropas de la guarnición, embarcando estas en los puertos inmediatos a los puntos que ocupan.

Los oficiales llevarán el armamento y los archivos de la documentación militar, que también serán transportados.

Los voluntarios movilizados que quieran continuar en la isla, quedarán en la plaza, entregando las armas, si dan palabra de honor de no rebelarse contra los Estados Unidos en la actual campaña.

Las fuerzas españolas saldrán de Santiago con los honores de guerra, depositando después las armas en un lugar designado de mutuo acuerdo.

Se esperarán las disposiciones que respecto de la capitulación acuerde el gobierno norteamericano, entendiéndose que los comisionados americanos recomendarán que el soldado español vuelva a España conforme exige su fama, valientemente defendida.

La marina seguirá la misma suerte que el ejército.

En virtud de la anterior capitulación, el domingo a las nueve de la mañana saldrán las tropas, acampando fuera de la población.

A los americanos se les hará entrega del material de guerra.

Añade el telegrama que el general Blanco ha pedido instrucciones al gobierno para armonizar su conducta con las órdenes que de él reciba.

## De origen yankee

Contra Puerto Rico

Madrid 18, 11 n.

Londres.—Un telegrama de Washington asegura que varios trasatlánticos y cruceros

ros auxiliares han recibido la orden de prepararse para transportar la expedición a Puerto Rico.

El generalísimo Miles se propone realizar un ataque rápido y enérgico, desembarcando mientras la escuadra bombardea el puerto de San Juan.

El almirante Sampson ha recibido la orden de bloquear a Puerto Rico.

Terminó el peligro

Nueva York.—Retiradas las minas detrapados de Santiago, han entrado los buques de la Cruz Roja.

De la capitulación

Dícese que las armas de las tropas españolas serán enviadas a la Península, después que los soldados.

Ocupan a Santiago dos regimientos yankees.

Los españoles lloraban al deponer las armas.

El general Shafter ha comunicado al gobierno que los españoles entregaron 7.000 fusiles y 700.000 cartuchos.

También dice que en Santiago hay montados hermosos cañones de 15 centímetros, dos baterías de montaña y 15 cañones para las salvas.

Todos serán desmontados.

Da cuenta de que en el puerto de Santiago encontró seis buques mercantes y un cañonero.

El acto de la capitulación se verificó ante los generales Shafter y Toral, acompañados ambos de su estado mayor.

El general Toral entregó su espada a Shafter, el que se la devolvió.

Ambos generales entraron a caballo en la población posesionándose el yankee del gobierno militar.

Después de presenciarse la capitulación unas 10.000 personas, se izó la bandera americana.

En la plaza de armas formaban el 9.º regimiento de infantería con música y 6.º de caballería.

Terminado el acto, el general Shafter entregó el mando al municipio bajo la inspección del gobernador militar yankee.

Los españoles, según el telegrama, parecen esqueléticos.

Un cañonero rendido

Nueva York.—Dícese que se ha rendido un cañonero con 200 tripulantes que fué dejado en Santiago por el contralmirante Cervera.

Contra España

El New-York Herald dice que la escuadra de Watson será formidable. La componen 20 barcos.

La paz

Opiniones de senadores

Londres.—Consultados varios senadores yankees, seis declararon partidarios de que España conserve sus posesiones, excepción hecha de Cuba; cuatro de que se queden los Estados Unidos con Puerto Rico y Filipinas, y ocho no creen en la paz sin rendirse la pequeña Antilla.

Dícese que Mao-Kinley es partidario de la paz, pero el gabinete no.

Su Santidad según "Figaro"

Paris.—El Figaro cree que Su Santidad opina nada ha perdido España con la conducta heroica observada en Santiago.

Así ha aumentado sus gloriosas tradiciones.

España y los Estados Unidos deben tratar de la paz, según León XIII, directamente.

Antes, al diablo

Paris.—Los obreros ricos que residen en la capital francesa se proponen pedir acceso a España, mejor que a la independencia de Cuba, al protectorado yankee.

Cámara y Gamazo

Madrid 18, 11 45 n. Es oficial la llegada a España de la escuadra de Cámara.

Supónese que en el Consejo de esta tarde, el señor Gamazo definió enérgicamente su actitud.

Otra suscripción

Madrid 12, 19-30 madrugada. Hoy se ha abierto la suscripción de obligaciones del Tesoro, para cubrir las atenciones de guerra.

Recompensa

Madrid 19, 1 madrugada. Dícese que el mérito se firmará el real decreto otorgando la cruz laureada de San Fernando al general Linares.

Polavieja regresa

Madrid 19, 1-15 madrugada. El Herald asegura que mañana saldrá de Bourboule, con dirección a Madrid, el general don Camilo Polavieja.

Este viaje es muy comentado.

¿Habrá crisis?

Madrid 19, 1-30 madrugada. Háblase de que algunos ministros han presentado la dimisión.

Cablegramas

Madrid 19, 2 madrugada. Entre los generales Correa y Blanco, se han cruzado varios cablegramas, hablando de la guerra.

Pando no parece

Madrid 19, 2-30 madrugada. Resulta extraño que el general Pando no haya asistido a las reuniones celebradas en la Habana.

Ignórase donde se encuentra.

Parece inexacto el supuesto arresto de un general en Cuba.

Edición de la noche

DÍGASE LA VERDAD

Lo ocurrido en Santiago nadie lo conoce hasta ahora con la certeza y detalle que era de esperar.

Sombros, equívocos y rectificaciones llenan los telegramas que sobre el particular han llegado.

El gobierno nada ha dicho o ha hablado tan poco que no se ha podido formar juicio

alguno que acaba con esa incertidumbre sentida por todos.

Cuando la ansiedad devora al país cuyos ros el amor, la vida y la esperanza de aquellos sus hijos sitiados en Santiago de Cuba; cuando se buscan con afán noticias del desenlace de aquel terrible drama, el gobierno calla como un muerto; pero deja al telégrafo que desde Cuba, desde los Estados Unidos, desde Londres, París y otros puntos nos comunique con todos sus detalles la repidiación de la plaza.

El telégrafo habla y el gobierno calla; y para que el pueblo guarde también silencio, para que sea punto menos que imposible apreciar las últimas escenas del drama y aun reclamar que se le den a conocer, se suspenden las garantías constitucionales y se deja todo entre nubes de misterio.

Nosotros, que siguiendo con interés grandísimo todos los acontecimientos nos hemos penetrado de la situación de los sitiados, que conocemos al general Toral y a la mayoría de los bizarros jefes que defienden la plaza, no podemos permitir que la más pequeña sombra empañe la triste gloria de un ejército, que aun hambriento y enfermo ha dado tantas y tantas pruebas de heroísmo en lucha desigual con un enemigo poderoso.

El gobierno puede callar, si en sus planes entra ese silencio nunca lo suficientemente censurado: sus amigos pueden cometer la oficiosidad de seguir sosteniendo que en lo de la capitulación el señor Sagasta ha hecho lo que Pilatos; puede continuar este estado, anormal, incomprensible y absurdo; pero, como españoles y como hombres de conciencia, mantenemos nuestra creencia fundada en causas justas, de que sea capitulación, sea rendición la de Santiago, se ha hecho con todos los requisitos de las leyes del honor que veneran como el que más los soldados de Santiago de Cuba.

Y al llevar todo nuestro entusiasmo ante aquel ejército glorioso, lamentamos tener que retirarlo frente a ciertos actos del gobierno.

Esta misma madrugada recibimos sendos despachos hablando de la capitulación de Santiago con carácter oficial. Así venía consignado en cinco de ellos, en el último de los cuales aparecía la firma del general Blanco como final del cablegrama oficial que se transmitía.

La previa censura que con tanta diligencia y cuidado se practica en Madrid, dejó pasar esos telegramas y autorizó por tanto su publicación, respondiendo de la veracidad del texto y de su carácter oficial.

Lo contrario llevaría a pensar que se pretendía ennegrecerlos a sabiendas al público, en un asunto en el que tales subterfugios a nada conducirían.

Pues bien, mientras los referidos despachos circulaban sin impedimento, no había noticia alguna en Capitanía general, ni un solo telegrama del ministro, que desmintiera o confirmara lo que como oficial había venido desde Madrid para la prensa.

Esa incomunicación, ya antigua, con nuestra Capitanía general, donde se han enterado en más de una vez de lo que ocurre, por conducto de los periódicos, fué causa de que no pudiéramos publicar los despachos tal como la censura los dejó pasar en Madrid.

¿Es oficial lo que como tal se nos telegrafió? ¿Y si no lo es para qué se deja pasar en Madrid? ¿Cuándo saldremos de dudas?

Con todo esto no parece demostrarse otra cosa que tampoco anda muy acertado en ello quien debiera estarlo en todo.

De Cadiz

Para qué vendrán los yankees.—Medida de prudencia.—Como llaman a Watson.—Varios rumores.—Siempre los ingleses.—El "Isla de Panay" y el "Isla de Luzón".—Vigilancia completa.—El duque de Nájera y la prensa.

18 Julio 1898.

Amplio y completo mis telegramas de hoy.

Aumenta visiblemente la excitación ante la llegada de la escuadra yankee a estas costas, llegada que se considera aquí inevitable e inmediata.

Sin embargo la opinión más generalizada y mejor admitida entre la gente que se precia de poseer la mejor orientación en estas cuestiones, es la de que la escuadra yankee no vendrá a Cadiz en son de guerra ni será este el primer puerto que avisten los norteamericanos.

La primera suposición tranquiliza en parte al vecindario que si no se muestra aterrado ante el anuncio de bombardeo se preocupa bastante, como es natural, y en gran número se marcha a los pueblos del interior de la provincia.

Creer los que presumen de ver mejor estas cuestiones, que los barcos yankees vendrán a Cadiz prescindiendo del estado en que se encuentren las negociaciones de paz, después de haber visitado otros puertos, porque el hecho de hallarse su escuadra en aguas de Cadiz, el primero y más importante puerto de la Península desde el punto de vista militar, es de gran relieve en la presente hoja de servicios de la marina yankee y de un gran efecto moral sobre todo si la escuadra de Norte América asiste desde estas aguas al restablecimiento de la paz.

Pero con ser esta la opinión de muchos, y a mi juicio la más cerca de la realidad, la mayoría del vecindario no las tiene todas consigo, y piensa que más vale poner tierra por medio ante la probabilidad de un bombardeo.

Realmente no es pánico lo que aquí se nota. Pero sí cierta prudencia que llena los trenes de vecinos de Cadiz, sobre todo de señoras que buscan lugar más seguro en los pueblos del interior.

De cábalas y rumores respecto a la llegada de Watson, a quien aquí se le empezó a llamar Guasón desde los primeros momentos, circula multitud enorme, de la que es imposible hacerse cargo.

El rumor más generalizado hoy asegura que esta madrugada pasaron el Estrecho seis barcos de guerra que se suponen yankees sin bandera y con las luces apagadas, excepto el que marchaba delante que las llevaba encendidas como para guiar a los restantes.

También corre como cosa real que ayer en la reunión que celebra la colonia inglesa todos los domingos, el cónsul dijo a sus paisanos que el que no quisiera hallarse en Cadiz a la llegada de los yankees que fuera haciendo la maleta.

A estos podría agregar otros mil rumores reveladores de noticias y detalles que contribuyen a formar la opinión de que está muy próxima la visita a Cadiz de los barcos norteamericanos.

Pero contra esos rumores hay hoy la noticia cierta, que ya telegrafié, del regreso de los trasatlánticos Isla de Panay & Isla de Luzón, que fundieron esta mañana.

Los tripulantes de estos buques nada han visto durante el viaje ni al cruzar el Estrecho de Gibraltar, y de ser cierta la noticia de estos seis buques, han debido verlos éstos.

En el Panay regresan los 600 soldados del batallón infantería de marina que forman parte de la expedición de Cámara. El Luzón viene en lastre. El carbón que llevaba lo trasladó a los buques de la escuadra de Cámara, de la que formaban parte.

Otro dato hay contra la proximidad de los yankees. La salida de este puerto del vapor Mogador, correo de Tanger, y del Hespérides, correo de Canarias. Estos barcos se hubieran abstenido de salir de ser inminente la presencia en estas costas ó en las del Mediterráneo de la escuadra enemiga.

Además, por cablegrama recibido aquí de Tanger se sabe que hasta las dos de esta tarde no había ninguna embarcación norteamericana en aguas de Tanger ni de Gibraltar.

do muchos aplausos a su terminación, el muy ilustrado profesor de Aritmética de la Normal escuela.

Mañana a la misma hora y sitio se celebrará la segunda conferencia, que está a cargo del inspector señor Arocha; mas como este ha sufrido una reciente desgracia de familia, es probable de su trabajo escrito para que sea leído por otro.

Noticias locales

El abandono de vigilancia en que se halla la población, debido a la escasez de fuerza de orden público, bien por los muchos destinos, innecesarios la mayoría, ó por la mala distribución dada a los agentes, hace que se imponga la creación de otro puesto de la guardia civil en la estensa zona de la Calzada. Algunos vecinos de aquel barrio así lo han solicitado del dignísimo teniente coronel de la guardia civil señor Zuleta, llegando el señor cónsul de Bélgica a ofrecer casa gratuita para cuartel. El aumento de la benemérita hace que la creación de tan importante puesto sea fácil de conseguir, máxime cuando es de grand necesidad por la gran aglomeración de vecinos en aquel apartado barrio, cuanto por albergarse en el mismo gente sospechosa. De la rectitud y celo de los dignos jefes de la guardia municipal, esperan los vecinos de la Calzada que será un hecho la creación del puesto en aquel barrio.

Hoy se ha firmado un libramiento de 5.000 pesetas con destino a los gastos de restauración de la sillería del coro de la Catedral. Estos trabajos artísticos se llevan a la perfección bajo la inspección inmediata de los señores Gomez Imaz y Mattoni.

Se encuentra ligeramente indisputa una de las hijas políticas del concejal señor Rodríguez.

A las dos y media de la tarde se reunirá mañana en el Ayuntamiento la comisión de Asuntos jurídicos.

En la próxima sesión que celebre el Ayuntamiento se dará cuenta de los asuntos siguientes:

De la comisión de Hacienda sobre condiciones para subastar varios arriendos. De la de Asuntos jurídicos teniendo por objeto el desestímulo hecho por don Servando Aponte por abono de cantidades de obras ejecutadas en las casas Alameda de Héroles, 25 y 26. Idem idem se desestime la solicitud de don José Elena sobre indemnización de perjuicios con motivo de reses sacrificadas en la dehesa de Tablada. Idem Policía urbana presentando proyecto de Ordenanzas municipales. De la de Obras públicas sobre sustituir dos arcos de agua.

La temperatura de hoy en Sevilla ha sido la siguiente: Máxima al sol 40° 3'; a la sombra 33° 0'; mínima: al aire 17° 8'; al reflector 17° 0'; a la sombra: nueve de la mañana 24° 4'; tres tarde 30° 8'. El estado de la atmósfera por mañana cubierta y por la tarde despejada.

Se encuentra en esta capital el alcalde de Salamanca don Luis Caro y Rodríguez de Salamanca.

Han ingresado en las cajas de la Junta de Instrucción pública los ayuntamientos de Lora de Estepa, Benacazón, Luján, El Rubio y Coripe, las cantidades que adeudaban por obligaciones de primera enseñanza. La de Cantillana ha ingresado a cuenta 22'84 pesetas.

La comisión mixta de reclutamiento ha declarado excluidos temporalmente a los mozos José Guillen Vazquez, del distrito de San Roque; Antonio Monje Jimenez y José Leal del Ojo Ortega, de Lebrija; Gaspar García Calvo, Fernando Cumpido y José García Gonzalez, de Carmona; Pedro Castillo Perez, de San Lorenzo; Juan Hernando Santos, de Real de la Jara; Miguel Sanchez Alcántara, de Navas de la Concepción; Ricardo Ruiz Alvarez, de San Bernardo; Patricio García Jimenez, José Espinosa Fajardo, Francisco Sigüenza Andujar y Joaquín Madroñal Rodríguez, de Utrera; Cándido del Río Soller, de Omnium Sanctorum; Manuel Espinosa Flores, de Triana; libre a Manuel Garrido Ruiz, de Puebla junto a Coria; Agustín Morin Romero, de Valenciana, y dependientes José Vazquez Garcia, de Carmona, y Joaquín Martínez Chaves, de San Juan de Aznalfarache.

El jueves a las tres de la tarde se reunirá en la Diputación provincial la comisión mixta de reclutamiento para resolver las incidencias de quintas pendientes de mozos del actual reemplazo.

Los alcaldes de los pueblos de esta provincia deberán remitir a este Gobierno civil relación detallada de los principales productos de corchos que existen en sus respectivos términos.

Se ha nombrado un comisionado para que visite al ayuntamiento de Constantina con objeto de recoger los datos referentes a la cría caballar en aquel término.

La Junta de clases pasivas ha remitido a esta delegación de Hacienda la orden de consignación con la pensión de 182'50 pesetas a favor de Rafael Sanchez Bernal y Petra Martín y Martín, padres de Wenceslao, soldado que fué del ejército de Cuba.

Según cablegrama recibido ayer, está muy aliviado de sus heridas el oficial de la armada don Juan Díaz y Escoribano, que como nuestros lectores saben fué hecho prisionero con parte de la oficialidad del Oquendo. Nuestra enhorabuena a la familia por la mejoría experimentada por el pundonoroso oficial.

Según dicen de Roma, el dinero de San Pedro ha sufrido durante el mes último una baja de 300.000 francos, a consecuencia de la guerra en que se encuentra España.

El joven marqués de Larios ha comprado en tres millones de pesetas el palacio de Anglada, de Madrid, a los herederos del marqués de Oliva y de Nerva. En él se instalará con sus primos don Enrique Crooke y los marqueses de Castriello. El palacio del antiguo banquero señor Anglada era el más suntuoso de Madrid, y en cierta ocasión hizo proposiciones para adquirirlo el infante don Antonio.

Por error dignos ayer que la cantidad invertida en el decorado de las habitaciones particulares del gobernador civil era de dos mil duros siendo así que la suma invertida asciende a más de tres mil. Las cosas en su lugar.

Persona muy bien relacionada en Málaga ha recibido una carta de Barcelona, en la cual dice que no se confirma la especie relativa a que buen número de catalanes hayan pedido la nacionalidad francesa. En cuanto a deseos de anexión, el autor de la carta dice literalmente que tal cosa es un disparate, y lo atribuye a la fantasía de algunos corresponsales.

Según cartas de Gibraltar se nota gran animación en la plaza inglesa. Hace tres noches se realizaron maniobras navales y de guarnición para estudiar el estado de defensa de la plaza, en el caso de que quisieran sorprenderla en un ataque marítimo nocturno. En dichas maniobras, según noticias del interior de la plaza calpense, se demostró prácticamente que en el supuesto de un ataque marítimo, las fuerzas allí alojadas están perfectamente dispuestas y combinadas para no dejarse sorprender. Potentes focos de luz eléctrica se utilizaron para reconocer la bahía calpense y descubrir los planes y movimientos del supuesto enemigo. La artillería hizo muchos disparos. El general Sir Robert Bull presenció las maniobras de ataque y defensa de la plaza de Gibraltar.

Mañana, a las 11 de la misma, cumplimentará el capitán general al excelentísimo Ayuntamiento.

Ha pasado el día en el campo el señor Bermúdez Reina.

Ha llegado a esta capital el general don Francisco Loño y Perez. Le acompaña su ayudante el señor Carbonell.

Se encuentran en esta capital hospedados en el hotel de Madrid los señores don León Durán y Perez Conde y señora.

Ha regresado a esta capital nuestro muy querido amigo el sabio doctor don Gabriel Lupiáñez.

Esta mañana ingresó en la prevención Sebastian Gavilán Silvero, de 65 años de edad, el cual maltratado despiadadamente con un palo a José Díaz Naranjo, de 70 años, hallándose ambos guardando cerdos de la propiedad del Asilo de San Fernando en el sitio conocido por Monte-Roy. El agredido resultó con una herida en la cabeza, con una costilla fracturada y varias contusiones. Ambos ancianos son asilados en dicho establecimiento benéfico.

Ha regresado de Palma el marqués de Monte-Sión.

Han dado comienzo en esta Universidad los trabajos encaminados a la sustitución del antiguo e inservible laboratorio de Química, por uno nuevo, modelo de los adelantos de la ciencia de este género. Día por día va resultando esta Universidad sumamente beneficiosa la estancia del señor Morla al frente del restorador. Nuestra enhorabuena a este señor, así como al reputado catedrático de la facultad de Ciencias, don Federico Kelmiplo, que por fin va a ver realizados los deseos que desde hace años viene acariciando.

Guantes de hilo para señoras y militares, gran surtido. M. Perez, Sierpes, 83.

El joven comandante de infantería don Rafael Aragón, muerto gloriosamente en Santiago de Cuba, era muy conocido en Cadiz, a cuya guarnición perteneció durante algunos años. Era hijo del difunto general de marina del mismo apellido, cuya familia reside en la citada capital gaditana. Al consignar esta noticia hacemos constar nuestro más sentido pésame.

Ha llegado a Sevilla el teniente coronel del regimiento de húsares de Pavía don José Sabalza.

Continúa bastante mejorado de la grave herida que sufrió, el empleado de la estación de la plaza de Armas Luis Rueda, siendo asistido con gran esmero por el personal y médico señor Valenzuela, de la casa de socorro de San Lorenzo, en donde aun se halla, habiendo desaparecido la fiebre. En vista de esto se le ha levantado hoy la dieta.

Bazar La Cruz Roja.—Médico, quirúrgico, ortopédico e higiénico. Gabinete especial para la aplicación de aparatos ortopédicos, bragueros y fajas hipogástricas, los que serán colocados bajo la inspección de los ortopédicos señores Corderch Hermanos, dueños del referido Bazar, Cerrajería, 8.

Maletas, baules-mundos, sacos con neceser, bolsos de mano, estuches de aseo, cinturones y portamantos. Gran surtido en el Bazar de la Campana.

En el extranjero y en América conocen y piden ya la cébre magnesia efervescente del doctor Trigo, lo cual es un triunfo para la industria farmacéutica española ¡Y todavía hay españoles que compran magnesia inglesa!

Los vómitos, acedias, gastralgias, dispepsias y catarros gástricos se curan con El Estómago Artificial, y la mejoría empieza a la primera toma.

Se encuentra muy mejorado de su dolencia el secretario de Sala don José Aguilar y Delgado.

En el Instituto antirábico del doctor Murga, ingresaron en la semana anterior el vecino de Aljaraque, provincia de Huelva, Manuel Rodríguez Perez, los vecinos del Puesto Domingo Mateo Naranjo, Encarnación Maxmerat Fontellas y José Mateos Díez, el vecino del Rubio Manuel Rodríguez Prieto, el de Marchena Manuel Ramirez Cadenas, y el de Rábala Francisco Saenz Pastor, así como el niño Pedro Tirado Vazquez, vecino de Huelva. En igual período fueron dados de alta José Sanchez Dominguez, vecino de Alcalá de Guadaíra, Juan J. Baena Lopez y Angela Baena Yañez, vecinos de Sevilla y el joven Antonio Fuentes Moreno, vecino de Santiponce. En la actualidad quedan ocho individuos en tratamiento.

Estómago artificial.

La ordenación de pagos por obligaciones del ministerio de la Guerra ha remitido a esta delegación de Hacienda dos libramientos de 21.000 y 20.000 pesetas respectivamente a favor de don José Sanz.

La cantidad recaudada por el Tesoro público de esta provincia durante el día de ayer ascendió a 31.061'46 pesetas, correspondiendo a derechos reales 79'56, a aduanas 9.879'95, a consumos 3.302'39, a propiedades 1.121'07, y al impuesto sobre viajeros y mercancías 2.310'95.

La guardia civil de esta comandancia ha prestado los siguientes servicios: La de Utrera ha capturado a José María Beato Lopez, reclamado por el juzgado de instrucción de aquel partido. El detenido ha ingresado en la cárcel a disposición de la autoridad que lo reclamó.

Por pastoreo abusivo han sido denunciadas las siguientes cabezas de ganado. En Coripe, dos reses de cerda; en Olivares, 144 cabezas de ganado cabrío y tres vacunos, y en Viso del Alcor, 52 cabras.

Ha sido nombrado aspirante de primera clase de la administración de Hacienda, don José Manuel Marquez de la Plata.

La Dirección general del Tesoro público ha acordado abrir en esta delegación de Hacienda los créditos que se detallan a continuación de conformidad con el pedido hecho por la junta de clases pasivas: Pensiones remuneratorias, 120 pesetas; regulares excastrados, 230; montepío militar, 46.000; idem civil, 22.000; retirados de Guerra y Marina y cruces pensionadas, 33.000; jubilados de todos los ministerios, 10.500, cesantes de idem, idem y excedentes de Gracia y Justicia, 900.

El día 1.º de Agosto se celebrará en la Diputación provincial la subasta para adquirir los materiales necesarios con destino a la zapatería del Hospicio de esta capital, hasta concluir el primer trimestre del actual año económico.

Como quiera que por el rectorado del Seminario conciliar se había solicitado hace bastante tiempo la adquisición de unos terrenos del procomún para edificar local apropiado donde establecer dicho centro de estudio, el negociado correspondiente del Ayuntamiento se ha dirigido al rector preguntándole si persiste en el pensamiento de la mencionada compra de parcelas.

He aquí la contestación que ha recibido hoy el señor alcalde: «Habiendo variado, por motivos bien conocidos, las circunstancias en que se hallaba este Seminario cuando en 1835 se sirvió la Excmo. Corporación municipal de la digna presidencia de V. E. tomar los acuerdos a que V. E. se refiere, en comunicación del 7 de los corrientes, tengo el honor de participarle, en contestación a la primera, que este rectorado desiste de su propósito de adquirir el terreno sobrante de alineación de la calle Arbolera, que linda con la huerta de la Trinidad.»

El inspector de Sanidad de esta población ha dispuesto se proceda a la desinfección de la casa número 23 de la calle Doncellas, donde habita un pobre anciano impedido.

Se interesa la presentación en el negociado de Quintas de la secretaría municipal del soldado del regimiento infantería de Córdoba, Juan Lindez Quesada.

Noticias militares: Por el ministerio de la Guerra se ha dictado una real orden circular para que se nivelen de fuerza los cuerpos de infantería.

Ha sido destinado al gobierno militar de Granada el oficial tercero del cuerpo auxiliar de oficinas militares don Mariano Andrés.

En comisión a la comandancia de ingenieros de Algeciras ha sido destinado el capitán del batallón de ferrocarriles don Francisco Castell y Cubell.

Se ha concedido la pensión anual de 625 pesetas a doña Anastasia Rodríguez González, viuda del capitán de caballería don Domingo Dominguez.

Se ha concedido el retiro para Ayamonte (Huelva) al carabiniero Juan Valiente Mateos, asignándole 2250 pesetas mensuales.

El primer teniente de la guardia civil don Vicente Paredes Maroto, que pertenece a la plana mayor del cuarto tercio, ha sido destinado a la sexta compañía de la comandancia de Sevilla.

Se ha concedido ingreso en el instituto de la guardia civil a los siguientes individuos, que han sido destinados a la comandancia de Huelva: José Ortiz Jereñas, Antonio Sanchez Marchena, Teodosio Saez Nieto y Mariano Cabellos Tomás.

Por el Consejo Supremo de Guerra y Marina se han concedido las pensiones de 48250 pesetas a los siguientes padres de soldados fallecidos en Cuba: Rosalia Cruz Borrero, Joaquín Flores Moreno, María Peña Alegre, Manuela Perez Blanca, Santos Moreno Molina, Antonio Riera Melis, Isabel Velez Velasco y María Inocencio Clavero.

BUENA OCASIÓN

En la calle Daoiz, núm. 1, se admiten huéspedes a precios convencionales. Hay mesa redonda y se sirven comidas a domicilio.

Gran Hotel Alameda, en Granada

Situado en el gran paseo de la Carrera, plaza del Campillo, frente al teatro Liceo, oficinas del telégrafo, con hermosas vistas a la Alhambra y Sierra Nevada, tres fachadas, departamentos confortables para familia, cocina francesa, salón de lectura con periódicos del país y extranjeros, cuartos de baños, precios módicos, intérpretes y ómnibus del Hotel a la llegada de todos los trenes. Director propietario, Francisco Zurita.

Nuestra Señora del Carmen POR REGNIER

Esta hermosa oleografía, a 20 colores, de 88 por 80 centímetros, se halla de venta en la Administración de este periódico, Alfonso XII, número 14, al precio de cinco pesetas cada una.

Trilla a máquina

Se arrrienda una trilladora Clayton, con su correspondiente licenciamiento, garantizando su trabajo. Dirigirse a las oficinas de La Empacadora Agrícola, calle Julio César, núm. 8, principal, Sevilla.

SUIZO CHICO

Restaurant y pastelería Sierpes, 43 (Esquina Rivero) SERVICIO ESMERADO PLATO DEL DIA PARA MAÑANA Lengua de ternera salsa italiana

Reglamento de la Plaza de Toros

Se vende encuadernado a 25 céntimos cada ejemplar, en la Administración de este periódico.

Adolfo Boatella y Daguerre-D'Hospital de ocho años de edad ha subido al cielo, el día 15 del presente mes. La misa de Gloria se celebrará el miércoles 20 del corriente, a las nueve de la mañana, en la parroquia del Sagrario. NO SE REPARTEN INVITACIONES

R. I. P. A. SEGUNDO ANIVERSARIO DEL SEÑOR Don Rafael Ramos Rejano falleció el 21 de Julio de 1896. Todas las misas que se celebren el jueves 21 del corriente en la iglesia del Santo Angel, y la misa solemne de Requiem que se dirá a las nueve se aplicarán por el eterno descanso de su alma. Su viuda, hijos, padres, hermanos y demás familia, ruegan a sus amigos se sirvan encomendar a Dios su alma y asistir a estos actos religiosos.

Los sucesos del día En la prevención civil han quedado detenidos dos sujetos que promovieron un fenomenal escándalo en la plaza del Altozano. El inspector de vigilancia don Víctor García ha detenido a un sujeto llamado José Cano Rodríguez, autor del hurto de un sombrero de ala ancha a Francisco Sampudo Cuba. El hecho ocurrió en la calle del Garfio. En la cárcel ha ingresado hoy un sujeto detenido por la policía en la calle de las Palmas.

OBRAS DE LA CATEDRAL

La Junta de suscripción para las obras de la Catedral se ha reunido hoy en el Gobierno civil con asistencia del alcalde señor Hierro, don Guillermo Pickman, don Ildefonso Calderón, canónigos señores Perales y Alarcón, doctor Chiralt y el cronista de Sevilla don Joaquín Guichot. Actuó de secretario don Miguel Bravo Ferrer. Quedó la Junta enterada del nombramiento del señor Espinosa para el cargo de pagador de las obras de la Basílica, como así del reintegro de 3.000 pesetas efectuado por la Junta de obras como resto de mayor anticipo.

La Junta de suscripción

Se acordó conceder un anticipo de 10.000 pesetas que serán reintegradas cuando se reciba el primer libramiento del actual ejercicio económico. De este modo no se paralizarán los trabajos. Nombróse una comisión compuesta de los señores Pickman, Molero y Calderón, para que en unión de la que designe la Junta de Obras presidida por nuestro virtuoso y sabio prelado, intervenga en las diligencias de valoración y venta en pública subasta de la enorme cantidad de madera que existe sobrante en la Catedral. Esta comisión se reunirá inmediatamente para emitir dictamen y proceder desde luego al acto de subasta de dicho material.

Diarios Oficiales

La "Gaceta" GOBERNACIÓN.—Real decreto aprobando el nuevo reglamento interior de dicho ministerio. FOMENTO.—Realorden declarando desierto el concurso para proveer la ayudantía numeraria de la clase de Dibujo aplicado a las Artes y a la fabricación, vacante en la Escuela de Bellas Artes de Cadiz, y disponiendo que se anuncie el turno de oposición. Otra nombrando maestro de la Escuela Superior de Manresa a don Eduardo Lorenzo Fernandez, y de la de igual clase, de Tortosa, a don Antonio Gilabert y Sol. Otra disponiendo que se anuncie a traslación la cátedra de Física y Química, vacante en el Instituto de Cuenca. Otra anunciando concurso para proveer la cátedra de Historia y reconocimiento de los productos comerciales de la Escuela Superior de Comercio de Alicante. Otra disponiendo que se anuncie a traslación la cátedra de Lengua francesa, vacante en el Instituto de Reus. Otra disponiendo que se anuncie a traslación la cátedra de Matemáticas, vacante en el Instituto de Jovellanos, de Gijón. Boletín de Sevilla Real decreto suspendiendo las garantías constitucionales y el bando con dicho objeto publicado por el general Ochoando.

Ministerio de Hacienda.—Real decreto sobre la ley de moratorias. Real orden sobre cédulas personales. Reglamento de la Dirección general de propiedades y derechos del Estado. Gobierno de provincia.—Jefatura de obras públicas: Anuncio sacando a subasta el acopio para la conservación de las carreteras de Cabezas de San Juan a Ubrique; de Sevilla a la estación de las Alcantarillas; de Los Palacios a Utrera, y de Ecija a Olvera. Circulares para la busca y detención de los jóvenes de 17 años Diego Galocha Peña y Santiago Torres Gasco. Agencia ejecutiva de contribuciones.—Anunciando para el día 20 del corriente la subasta para enagenar dos casas situadas en la villa de Montellano y embargadas por débitos a la Hacienda.

Nuestros Telegramas

Los asuntos del día Opiniones de la prensa "El Imparcial" Madrid 19, 10 m. a 12 t. Pide el periódico de Gasset consideración para el dolor nacional. Duda que el gobierno se atreva a prohibir al país enfermo "se queje de los sufrimientos, cuando no blasfema, ni escandaliza, ni rebasa los límites lógicos, naturales, humanos y legítimos. El mismo periódico comenta la llegada a Gibraltar de varias cajas dirigidas a Sampson, procedentes de Londres. "El Liberal" La noticia de la capitulación no ha servido para que España dé muestras de vigor, ni de duelo. Las clases trabajadoras, bulliciosas en su minoría, entréganse a ridículos festejos; las clases elevadas diviértense en los balnearios, y la gente rica de las costas huye buscando refugio en las ciudades del interior. Juzgamos—dice el periódico—llegada la hora de que los más diestros regla de conducta a los menos, para que aquellos acrediten tener fortaleza y valor cívico. "El Globo" El periódico ministerial dice que si los buques de Watson llegan a nuestras costas, deben encontrar en su puerto a los españoles representantes de la dignidad secular y del rancio orgullo de nuestra raza. Es imposible que en las costas de España haya quien sienta pavora por la proximidad de los que, en vez de civilizar, destruyen. "El Tiempo" La opinión desea la paz, creyendo han de aminorar así las consecuencias de tanto desastre. Aquella continúa poco en los actuales gobernantes y desconfía mucho más de los especialistas que se presentan en las presentes circunstancias, prometiendo salvar a España del atolondrado en que se encuentra y preparar la reorganización de sus fuerzas. "El Progreso" La Hacienda—afirma el periódico republicano—corre peligro de llegar a la bancarrota. Cada día que pasa—asegura—acréscase la posibilidad de que falten los recursos para satisfacer las atenciones más sagradas y cada minuto que trascurre afirmase más la idea de que se hace imposible procurárselos. Al país, ya arruinado, no se le puede pedir más. "El País" Este periódico revolucionario dice que el gobierno está obligado a facilitar al país los datos que necesita para formar juicio acerca de la capitulación de Santiago. Diga el gobierno si los soldados que mandaba Toral tenían víveres y armas para continuar la lucha ó si carecían de esos elementos. Explique también—exige el periódico—la razón de que entren en la capitulación fuerzas que no han combatido.

Los carlistas

Eran cazadores Anoche se recibió un despacho oficial desmintiendo la aparición de la partida que se dijo había levantado en Puertollano. No eran ni carlistas, ni bandoleros, ni feroces homes. Fueron tan solo unos cazadores, a los que confundieron las gentes. Periódico suspendido Un telegrama de nuestro corresponsal en Bilbao nos dice que el periódico carlista El Vasco no se publicará hoy, por disposición del gobernador militar de la plaza. Canalejas Opiniones del exministro San Sebastian.—El señor Canalejas, que se encuentra en Cestona, ha dicho que desaprueba la suspensión de las garantías constitucionales, considerando que el país es inmerecedor de tan severa medida. Cree que este acto del gobierno es una verdadera locura, pues constituye una negación del progreso de los pueblos. Y al censurar la actual dictadura de Sagasta, le extraña ver a Gamazo prestando-le su apoyo. De Filipinas Parlamentarios de Aguinaldo Hong Kong.—El cabezalla Aguinaldo ha enviado al general Augustin nuevos parlamentarios para que capitule. Dice el cabezalla que 50.000 filipinos asaltarán la plaza, y como es imposible que España envíe refuerzos, propone que los españoles se unidos a los insurrectos proclamen la república, quedando a los yankees para que cesen las hostilidades y pidiendo a las potencias reconoczan la república filipina. El general Augustin ha contestado que combata hasta el fin. Un asalto imposible Hong Kong.—Los indígenas del interior de Manila comienzan a desconfiar, pues esperan hace quince días la señal que les anuncie el asalto.

El cabezalla cree muy difícil apoderarse de Manila, vistas las formidables fortificaciones con que cuenta la plaza. El transporte de la artillería resulta laborioso y se verifica por mar. El almirante Dewey se proponía colocar un buque enfrente de Manila, pero no lo ha hecho temiendo al fuego de la plaza. Lo que esperan Hong Kong.—Los americanos esperan refuerzos para comenzar las operaciones. Es muy posible que estas sean aplazadas hasta Setiembre por causa del calor asfixiante que se deja sentir. Hay para meses Hong Kong.—En Manila existe arroz y carne para varios meses. Los españoles emplazan nuevas estacas para la defensa. Los tiroteos en las avanzadas son constantes. Noticias tranquilizadoras Hong Kong.—Otros telegramas dicen que sigue la tranquilidad en Manila. Los insurrectos no han verificado ningún nuevo movimiento. Aun no ha llegado el segundo contingente que esperan los yankees. La escuadra de éstos continúa en Cavite. Proceso de la paz Lo que dice Mac-Kinley Mac-Kinley insiste en que no hay, hasta ahora, ninguna negociación planteada para llegar a la paz. No las espera el presidente hasta que se entregue la Habana. Las operaciones en esta provincia no comenzarán hasta el otoño. La paz lejana Washington.—Opinase que la paz está todavía lejana. Ninguna gestión por conducto del ministro francés se ha realizado. Los yankees dicen que no habiéndose España dado cuenta de la situación, precisará a los Estados Unidos a continuar la guerra con más vigor. El mismo presidente cree beneficiosa la prolongación de la guerra por algun tiempo antes de fijar las soluciones para lo porvenir. Sería muy precipitado fijar una política determinada—dice Mac-Kinley—antes de pactar la paz. El presidente ha dicho que no deben adelantarse los acontecimientos. De origen yankee A España Washington.—Se han dado nuevas órdenes para que se prepare la escuadra de Watson, para estar dispuesta a zarpar con rumbo a las costas españolas. A Puerto Rico Washington.—El general Brooke será el jefe militar de la expedición a Puerto Rico. Dicha expedición está preparada para salir dentro de 15 días. Notas de Santiago Los españoles de Guantánamo desconociendo la capitulación de Santiago, sostienen frecuentes escaramuzas con los insurrectos. El general Miles ha dicho que el jefe español, señor Toral, enviará varios oficiales a las guarniciones de la provincia, para comunicarle la capitulación. Contribución de guerra Los yankees establecerán en Santiago una oficina de recaudación para los derechos de entrada, como contribución de guerra. Esto será interino, en tanto se ponen en vigor el reglamento definitivo y los estatutos por que se ha de regir Cuba. El primer saludo Washington.—El crucero francés Rigault Genouilly, que irá pronto a Santiago de Cuba, será el primer buque extranjero que ha de saludar la bandera yankee en Cuba. Han regresado a Santiago el cónsul francés y ochocientos habitantes de los refugiados en Caney. Bombardeo de Manzanillo Londres.—Siete buques yankees—según telegrafían—bombardean a Manzanillo. Los cañoneros españoles allí varados, cooperan a la defensa del puerto. En este han sido incendiados tres barcos mercantes. Una república peligrosa Washington.—Muchos senadores califican de peligroso el crear en Cuba una república rival de la de los Estados Unidos. Es preferible—dice—la anexión, huyendo de toda promesa y de todo sentimentalismo. En Tarifa Ofrecimiento aceptable El consul francés de Gibraltar ha ofrecido al gobernador militar de Tarifa fincas y habitaciones para que las ocupen los soldados de España. Huyendo del litoral Sigue la emigración de las familias acomodadas a los pueblos y caseríos del interior. Cervera Declaraciones del marino Paris.—Le Temps publica nuevas declaraciones hechas por el contralmirante Cervera. Dijo que como marino ha preferido perder los barcos en el mar, a perderlos en el puerto. El tomar la ruta del Oeste, fué la causa del desastre. Al Este solo se encontraba un transporte yankee acompañado del yate armado en crucero Nueva York. (TELEGRAMAS URGENTES) Siempre lo mismo Madrid 19, 4 t. Las noticias dadas por despachos parti-

culares acerca del bombardeo de Manzanillo, carecen hasta ahora de confirmación oficial. El señor Sagasta asegura que nada sabe del dicho bombardeo. Han visitado al presidente los ministros de Fomento y de Estado. La firma de S. M. ha carecido hoy de interés. De Barcelona Reunión de periodistas Barcelona 19, 4-20 t. El capitán general señor Despujols ha reunido a los directores de los diarios, manifestándoles quedaba establecida la previa censura. Con tal motivo les dijo se abstuvieran de publicar escritos que afecten a las instituciones, a la disciplina, al ejército y al orden público, expresando su deseo de perjudicar lo menos posible a las empresas periodísticas. Baterías preparadas Preparadas las baterías de Buenavista y Campo Bota, mañana comenzarán los ejercicios de tiro al blanco.—Simó, El príncipe de Gales Madrid 19, 5 t. Londres.—El príncipe de Gales se ha fracturado la rótula de la rodilla izquierda a causa de una caída. Los prisioneros Madrid 19, 5-15 t. De Portsmouth dicen que no ha ocurrido ninguna defunción entre los marinos españoles prisioneros. Al contralmirante Cervera se le conducirá a Tampa, donde se le tratará con toda clase de consideraciones, recordando que él trató bien al ingeniero Hobson. De Santiago Cañoneros para capitular Madrid 19, 5-30 t. El cañonero Galicia se encuentra en la bahía de Santiago. La tripulación del mismo ha capitulado. Manda don José María Ariño. Al cañonero Sandoval, que se encuentra en Guantánamo, lo manda el señor Scandella. Créese que también entrará en la capitulación. Boletín de Madrid Madrid 19, 4-20 t. 4 por 100 interior. . . . . 49'10 4 por 100 fin de mes. . . . . 48'65 4 por 100 exterior. . . . . 58'50 4 por 100 amortizable. . . . . 59'50 Aguas. . . . . 81'25 Cubas (emisión de 1886) . . . . . 54'75 Cubas (5 por 100) . . . . . 41'60 Empréstito filipino. . . . . 58'75 Banco de España. . . . . 351'00 Tabacaleras . . . . . 197'00 Cambios París . . . . . 70'00 Cambios Londres . . . . . 43'81 Paris exterior español. . . . . 37'00 Sección judicial La Sala de vacaciones ha celebrado hoy dos vistas en juicio oral. Una de la causa procedente del juzgado de la Magdalena de esta ciudad, por disparo de arma de fuego a determinada persona, contra Federico Huelva, para el que el representante de la ley pedía como pena la de un mes y un día de arresto mayor. El licenciado don Manuel del Alamo, interesado en la absolución libre del acusado. —La otra causa que se vió procedía del partido de Utrera, seguida por hurto, contra Manuel Varela Rivas. Dos meses y medio pidió el fiscal que se impusiera al Varela, y su defensor, que se le absolviera libremente. Sentencia.—Se ha fallado la causa del juzgado del Salvador de esta ciudad, por disparo de arma de fuego, contra los hermanos y empleados de consumos Antonio y Joaquín Marin Andaluz, condenando a cada uno a ocho meses de prisión correccional. Señalamientos para mañana.—Sala de vacaciones. Causa del juzgado de la Magdalena contra Manuel Chaves, por quebrantamiento de condena. Otra del juzgado de Osuna, por lesiones, contra Manuel Angulo Carmona y otros.

Sección de espectáculos

FUNCIÓNES PARA HOY TEATRO ESPAÑA.—Compañía de ópera italiana.—A las ocho y tres cuartos, Las mujeres guerreras, Manzanillo.

EN LA CUARTA PLANA

Diario taurino.—Boletín religioso.—Avisos oficiales.—Boletín comercial.—Sección de espectáculos.

Sección amorosa

Chistes ilustrados



JUSTICIA GITANA

TERCERA PARTE DE LOS MISTERIOS DE UNA RAZA Terminada la encausación de esta hermosa novela, bájase de venta en la Administración de este periódico, al precio de una peseta ejemplar.

Diario taurino

En Dax (Francia), se celebrarán dos grandes corridas de toros en los días 28 y 29 de Agosto próximo.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de hoy.—Santa Aurea, virgen y mártir, y Santa Marina, virgen.

Indulgencias.—El jubileo de las cuarenta horas se gana en la parroquia de la Magdalena.

Boletín comercial

Matadero Reses cortadas en el día de hoy: 0 toros, 4 bueyes, 12 vacas, 2 novillos, 3 uteros, 11 erales, 25 añojos, 05 terneras, 60 carneros, 00 machos, 50 ovejas, 0 cabras.

Mercado de cereales de Sevilla

Table with columns: CLASES, Precios reales, Medida, Precio. Lists various grain types and their prices.

Table with columns: Id. de segunda, Id. de tercera, etc. Lists prices for different grades of goods.

Avisos oficiales

Orden de la plaza del 19 de Junio de 1923. Servicio para el 20. Jefe de día: el comandante de artillería don Manuel Ibarra.

ESCOFET, TEJERA Y C.A

FABRICAS EN BARCELONA, MADRID Y SEVILLA MOSAICOS

Pavimentos para aceras y calles, Piedra artificial, Baños, Fregaderos, Faldafios, Filetas, Taberías de cemento, Balustradas, Ménsulas, Tuberías de barro, Canales, Sifones, Ascadoras, Inodoros, Orinadores, Papeleros, Lebrillos y demás materiales de construcción.

PRECIOS CORRIENTES

Table listing prices for Azulejos de Valencia y Castellón, including items like Blancos 1.ª, 2.ª, etc.

Table listing prices for Cementos, including Lafarge, Zumaya, Cemento Lento, etc.

Table listing prices for Losetas Catalanas, including De 15 1/2 cms., 20, etc.

Todos estos materiales en sacos de 50 kilogramos. Los envases de Lafarge y Oal del Teil se facturan a 130 pesetas y los del Noquefort y Lento a 0.50 pesetas.

7, Rioja, Escofet, Tejera y C.ª Rioja, 7.

EL ESTOMAGO ARTIFICIAL

Este Remedio bajo la forma de polvos puede titularse maravilloso por lo radical de sus curaciones, y sus componentes están combinados con arreglo a la última palabra de la ciencia.

las dispepsias estomacales en sus diferentes formas (atónica-catarral-Flatulenta) y la dilatación de estómago, haciendo desaparecer el peso en el estómago, la hinchazón de vientre, los eructos agrios ó acedias, gases, sed después de las comidas, pesadez de cabeza, vértigos, mareos, ansiedad, soñolencia, opresión, repugnancia a las comidas, etc., bien proceda de comer alimentos pesados, exceso de alimentación, exceso de vino y alcohólicos, hábito sedentario y vida poco activa, falta de reposo después de comer ó hacerlo bajo la influencia de disgustos morales, que preocupan el ánimo, ó comer precipitadamente, como los empleados, hombres de negocios, etc., y toda persona que trabaje mentalmente después de las comidas.

Advertisement for GOTA LICOR del D. LAVILLE, featuring a logo and text about rheumatism and pain relief.

Advertisement for SÁNDALO CLIN, a medicinal product, with text about its benefits for various ailments.

Advertisement for VENEREO-SIFILIS PURGACIONES, detailing medical treatments and procedures.

Advertisement for IBARRA Y COMPAÑIA SEVILLA, Linea regular de vapores, listing routes and services.

Advertisement for El Noticiero Sevillano, listing points of sale in various cities like Granada, Málaga, Córdoba, etc.

Advertisement for FUENTE AMARGA CHICLANA (provincia de Cádiz), a mineral water establishment, listing its products and services.

Advertisement for Atlas Geográfico, a collection of maps, listing prices and subscription information.

FOLLETON DE "EL NOTICIERO SEVILLANO" (84) PONSOU DU TERRAIL Los Ladrones del Gran Mundo

—¡Oh! —Meriadeo no se lo dirá, puesto que va a morir. —Es muy justo. —Es, pues, inútil desembarazarse de él. Además, es guapo como una rosa ese muchacho.

mas, desapareciendo entre ellas el cuerpo del capitán. Olimpia y Keraniou, inclinados sobre el parapeto, miraron... Pero Meriadeo no reapareció. —Esto se llama pasar de este mundo al otro sin sentirlo, dijo riendo la vizcondesa.

modo algunas de las que se encuentran en la Provenza y en el Delfinado y cuyo origen se remonta a las épocas feudales. La aldea está desierta; los hombres que en ella habitaban están en la fortaleza armados con grandes fusiles; las mujeres y los niños los han seguido.

embajada, había dirigido con éxito sin igual un cojillón en casa de Mad. Reine, la hermosa entre las hermosas. Un día todos aquellos jóvenes, todos aquellos grandes señores, que estaban aturdiendo a París con su lujo, se marcharon con la cabeza baja.